



S&P favorece a México

» **Cuentas Claras** | Por Irasema Andrés Dagnini

irasema.andres@razon.com.mx

El anuncio de Standard & Poor's de rebajar la calificación de Brasil y quitarle el grado de inversión, favorece la dirección de nuevos flujos de dinero hacia nuestro país, lo cual se observará en la evolución del mercado accionario y en el peso.

Standard & Poor's (S&P) fue la primera calificador de riesgo, de las tres principales agencias que existen, en otorgarle a Brasil el grado de inversión en 2008, durante el Gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, **y es la primera en quitárselo.**

S&P rebajó el miércoles la nota crediticia de Brasil a "BB+" desde "BBB-", con panorama negativo y dijo que esto refleja una mayor probabilidad a una en tres de una futura rebaja, debido al deterioro de su posición fiscal.

Al gobierno de Brasil se le escapó

mantener la estabilidad financiera y ahora sufre de una crisis política y económica.

La crisis financiera de México de 1995 dejó lecciones y los banqueros dicen que los errores se pagan en efectivo y es cierto; a los mexicanos nos costó por muchos años cubrir el desfalte del gobierno de Carlos Salinas de Gortari, afortunadamente todo tiene un lado positivo y el de la crisis fue el aprendizaje: **es primordial de cualquier gobierno favorecer la estabilidad financiera.**

Pese a que el momento de México se retrasa en llegar, porque falta compromiso de sus gobernantes, el México de hoy es muy diferente al de 1994/95, gracias a la autonomía del banco central y la ardua recomendación del Fondo Monetario Internacional de reformar la base de desarrollo del país.

Hoy, existe confianza política desde el exterior, la inflación es controlada y nuestra moneda es una de las más negociadas en el mundo; así mismo, la aprobación de 11 reformas estructurales

ha distinguido a México de otros países emergentes, como Brasil, la primera economía de Latinoamérica.

El crecimiento sostenido de cualquier economía depende del consumo, la productividad, el avance tecnológico y por supuesto de la estabilidad financiera.

En este año, las previsiones de crecimiento para México han declinado por factores externos (y por la falta de solidez en el mercado interno) y se estima que el PIB presente un avance de 2.5 por ciento.

El proceso de normalización de política monetaria ha generado alto nerviosismo en el mercado financiero y elevado la tasa de cambio en más de 20% en este año, sin embargo, el hecho de que México cuente con grado de inversión, es muy atractivo para los inversionistas extranjeros, y lo será más cuando el Banco de México eleve su tasa de referencia, junto con la Fed, para frenar la volatilidad financiera, lo cual permitirá que **el tipo de cambio descienda a niveles de 15.80/16 pesos por dólar, en el corto a mediano plazo.**